
[ ]

◉
☞

◉
☞

完善自行车路网，倡导“低碳生活”
提案：《关于完善我市自行车路网的提案》

提案人：市政协委员祖英姿
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20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 提案点击

机场出租车收费有点乱
提案：《关于取消机场出租车“专营”的建议》

提案人：市政协委员张松正

现状：打车一个来回，价格差两倍多
从市区到新郑机场，打出租车需要80多元

钱。而从机场打车回市区，司机要价200多元，
这是一名市政协委员的亲身经历。

同样有体会的还有市政协委员张松正，他
说，一次他出差回来，在新郑机场打车，遇到好几
辆刚下客的出租车，但是都不拉他。据他了解，
新郑机场长期以来，只允许少部分出租车“专
营”，而市内出租车只能载客去，却不能载客回。

“出租车司机为了减少损失，只好把费用
加在单程旅客的车费中，造成来往市区与机场
之间的出租车费用比正常增加了一倍。”张松
正说。

建议：取消当地垄断的出租车
管理模式

“这种垄断经营的做法实际上对各方都不
利。”张松正在提案中说，新郑机场是郑州的窗
口，但是“专营”的出租车因其垄断，极易造成
不计程收费等宰客的现象发生，损害了郑州的
窗口形象。

“建议取消这种垄断的出租车管理模式，
让所有出租车进入到自然、公平、有序的运营
环境中。”张松正说，这样做，既方便群众，又节
约能源，同时还能让出租车取得最大效益。
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现状：骑车出行常和汽车“抢道”
上午放学，郑州 57中校门口，骑自行车

回家的学生让道路顿时热闹起来。由于道
路较窄，学生们只能和汽车同走一条道
路。据同学们反映，57中所在的兴华北街
除双向车道外，两旁就是人行道，没有专门
的自行车道，平时他们骑车上下学只能和
汽车“抢道”。

“自行车道数量少，特别是在学校附近
路段，骑车的学生非常多，由于没有完善的
自行车道，学生骑车令人担忧，很多家长都
不放心。”这是市政协委员祖英姿调查后的
最大感受，在郑州市区，自行车道不能满足
市民骑自行车出行的要求。

影响自行车道使用的另外一个重要原
因就是机动车占道停放，祖英姿说。

同样，在本报征集的“两会”市民建议中，
姚先生说：“低碳生活”是今后的一个发展趋
势。“骑自行车出行，既经济又环保。但是现
在市区自行车道不仅窄，还经常被挤占。”姚
先生说，建议政府拓宽自行车道，并把自行车
道与人行道、汽车道分开，严格管理。

建议：修一个完善的自行车路网
祖英姿说，政府应该在全市对自行车

道进行规划，“建议修建一个完善的自行
车路网”。

祖英姿提出了自己的一些规划：

首先是增加自行车道的数量，有关部
门应该对各道路情况进行调研，对自行车
道重新规划，没有的路段应该考虑增加，
该扩大的路段要扩大、拓宽。

其次，要完善目前已有的自行车道设
施。对这些自行车道，要把硬件设施建设
好、管理好，禁止机动车占道停放。

第三，有关部门要对新建设的自行车
道进行精心规划，建设没有障碍的自行车
道，方便市民出行。这一点可以借鉴德国
的经验，德国的自行车道约有 1 米宽，比
机动车道稍高一点，比人行道略低一点，
路面的颜色与两边也有明显差别，色彩比
较鲜艳。

现状：新路“挖沟”，说明道路建
设观念跟不上

一条道路新建没有多久，电信部门来挖开，
电力部门来挖开，燃气部门再来挖开……这事
儿能不能避免？市政协委员王泽新在提案中认
为，这种“挖沟”现象与把郑州建设成“现代化、
国际化、信息化和生态型、创新型”的城市目标
极不相称。王泽新说，实际上，这种现象反映了
陈旧的市政道路建设观念跟不上日新月异的城
市综合发展的客观现实。

建议：建“大型管道”，100年后还能用
在国外的不少电影中，经常能看到在地下

管道里上演警察抓小偷的故事。“先挖建大型管
道，事先完成地下设施建设，这也是欧美发达国
家的先进做法。”王泽新说，发达国家 100多年
前修的大型管道，现在还在使用。

王泽新认为，有关部门只要认真规划，切实
施行，国外的成熟经验完全能够移植复制。“可
以先在郑州新区进行实验，因为郑州新区的市
政设施修建空间较大。”王泽新说，“大型管道”
修好后，有关部门要划分功能区域，合理分配地
下空间，甚至预留新的设施，以备后用。

另外，地下有了“大型管道”，还能缓解郑州
在雨季来临时路面积水，经常造成交通拥堵的
历史难题。

现状：创意农业还需要进一步发展
今年的《政府工作报告》中，提出要加强

“三农”工作，大力发展都市农业和现代农
业。市政协委员李群、李富玲认为，在发展农
业方面，以“创意农业”为突破点，能够较好地
带动农民致富。

据了解，郑州都市农业多以惠济区黄河
滩众多植物园、钓鱼村、乡村餐饮等为主，虽
然有丰乐葵园、富景生态园等较大规模的项
目，但缺乏整体主线。“二七区有樱桃沟采摘
节活动、新郑有‘好想你’枣园等较不错的创

意农业模式。”两位市政协委员认为，虽然目
前有了一些创意农业模式，但与北京等城市
的发展模式比差距大，社会投资不足、政策支
持力度不够。

建议：既要有高楼大厦，也该
有麦穗飘香

北京的都市创意农业模式，体现了科技
创意、文化创意、服务创意和生态创意等四种
发展途径，以沟域或交通廊道为单元，建成内
容多样、形式不同、产业融合、特色鲜明的具

有一定规模的创意产业集群。

在发展郑州的创意型都市农业的问题

上，李群、李富玲建议，政府应该以郑州新区

建设为契机，以都市农业、创意农业发展为着

眼点，完成创意农业规划专篇，目的是达成焕

然一新的城市和谐的发展格局，建成后既有

高楼大厦、工业厂房，又有鸟语花香，以及麦

穗飘香。

同时，还要让郑州周边已成一定规模的

骨干农业企业做大做强，形成产业链带，带动

都市农业的发展。

发展“创意型农业”，带动农民致富
提案：《关于发展现代创意农业的建议》

提案人：市政协委员李群、李富玲

建“大型管道”
新修的路不再“挖沟”
提案：《关于“大型管道”修路的问题》

提案人：市政协委员王泽新

由于没有自行车道或车道被占用，自行车与机动车“抢道”的情况经常会发生。
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